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Presentan querella crim 
  

inal por 
robo de durmientes en La Paloma 
puerto moNTT. Aunque en la 
querella reconoce el riesgo 
para tráfico de carga o de 
pasajeros, EFE dijo ayer a El 
Llanquihue que no impacta el 
proyecto de retorno del tren. 

Vicente Pereira 

vicente.perí 2d 
Además, recalcan que EFE 

condena enérgi e este   

a Empresa delos Fe- 
rrocarriles del Estado 
(EFE) presentó una 
denuncia enla Segun- 

da Comisaría de Carabineros 
de Puerto Montt y luego una 
querella criminal ante el Juzga- 
do de Garantía de Puerto 
Montt, en contra de todos quie- 
nes resulten responsables por 
elrobo de durmientes. 

Al respecto, desde EFE se- 
ñalaron que esta infraestructu- 
ra se encuentra en desvíos fe- 
rroviarios del recinto Estación 
La Paloma, peroqueno corres- 
ponde ala vía principal usada 
para el servicio de pasajeros. 

Aseguraron que dichos 
desvíos ferroviarios no forman 
parte del proyecto 30/30 y, por 
lo tanto, sostienen que esta 
“condenable acción no tiene 
impacto en el proceso de pues- 
ta en marcha del nuevo servi- 
cio Llanquihue, Puerto Varas, 
Alerce y Puerto Montt, que se 
encuentra en curso y con obras 
en desarrollo en diferentes 
puntos del trazado”. 

hecho delictual y que conti- 
nuará denunciando y presen- 
tandolas querellas que corres- 
ponda para perseguir las res- 
ponsabilidades penales de sus 
autores. 

DOSROBOS 

Deacuerdo alo redactado enla 
querella de EFE y que fueinter- 
puesta por el abogado Andrés 
Rivas, en calidad de mandata- 
rio judicial de esta empresa, el 
28 de septiembre de este año 
Yessica Fuentealba, guardia de 
seguridad de EFE, solicitó la 
presencia de Carabinerosenla 
estación (La Paloma) deferro- 
carriles, ubicada en la calle 
Cuarta Terraza, número 2000, 

de Valle Volcanes. 
Ello, luego -según el texto- 

que “señaló que el 27 de sep- 
tiembre, alrededor delas18ho- 
ras, realizó un recorrido por las 
instalaciones del recinto y pu- 
doconstatar que desconocidos 
habían sustraído 52 durmien- 
tesde madera dela vía férrea”. 

Acto seguido, según el do- 
cumento, la guardia de seguri- 

  

  

LOS ROBOS SE REGISTRARON EN LA ESTACIÓN LA PALOMA, UBICADA EN VALLE VOLCANES, EN PUERTO MONTT. 

dad se contactó vía telefónica- 
con elencargado de seguridad 
de la Empresa de los Ferroca- 
rriles del Estado, Araucanía y 
Zona Sur, Ernesto Ibacache, 

con la finalidad de evaluar las 
especies quese sustrajeron, las 
que en su totalidad suman 
$6.390.280. 

Pero no fue lo único, ya 
queacorde alo que se relata en 
el documento, el pasado 4 de 
octubre, Ernesto Ibacache, por 
su parte, presentó una denun- 

ciaante la Octava Comisaría de 

Temuco y luego queel día ante- 
rior, a eso de las 10 horas -indi- 
ca que sus funciones las cum- 
ple desdela Región deLa Arau- 
caía hasta la de Los Lagos-re- 
cibieraunllamado de parte del 
encargado de mantención de 
vías férreas de Puerto Montt, 

Ricardo Burgos. 
En este contacto, Burgos le 

informó queal efectuar una re- 
visión rutinaria se había perca- 
tado que desconocidos habían 

cortado y sustraído cinco tra- 
viesas de madera, avaluados 
en$509.800. Se precisa, en to- 
do caso, que se desconocela fe- 
cha y hora en que se produjo 
este hecho. 

En el texto se apunta que 
los 57 durmientes de madera 
sustraídos son propiedad de 
EFE y que este suceso “impli- 
ca, además, un riesgo para el 
tráfico de cargao de pasajeros 
que pudiese efectuarse en esta 
vía”. 

  

Sobreeste hecho, el diputa- 
do Alejandro Bernales (PL), 
afirmó que “espero que laque- 
relladé frutos para encontrara 
losresponsables”. 

Añade que están trabajan- 
dode formaardua para quere- 
grese el tren a Puerto Montt y, 
por lo mismo, estas acciones 
vandálicas dañan ese trabajo. 

“También hay que entregar 
unaseñal clara a la ciudadanía 
para cuidar nuestro entorno, 
porque da rabia ver que se 

 

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

12/11/2024
  $1.046.485
    $876.800
    $876.800

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      18.600
       6.200
       6.200
     119,35%

Sección:
Frecuencia:

REPORTAJE
0

Pág: 2



  

Tema del día EL LLANQUIHUE | Martes 12 de noviembre de 202413 
  

CEODA 

5 7 durmientes 3 comunas contempla 
fueron robados por desconocidos. Primero 52 y luego cinco el retorno del tren, programado para fin de año: Puerto Montt, 

de esta infraestructura. Puerto Varas y Llanquihue. 
 

AGENCIA UNO.      
LA ACTUALIZACIÓN DEMANDÓ 40 HORAS DE REENTRENAMIENTO. 

Bomberos de Puerto 
Montt participaron en 
pasantía en Colombia 
DE FORMACIÓN. Equipo local realizó una 
actualización y reentrenamiento en la 
Academia Nacional en la ciudad de Cali. 

n equipo conformado 1 
u por un comandante, 

dos capitanes y 18 vo- Voluntarios, 2 capitanes 
Iuntarios de las nueve compa y un comandante de todas 

ñías del Cuerpo de Bomberos — las compañías de Bombe- 
de Puerto Montt completó una ros, conformaron la repre- 

| pasantíatécnica de seisdíasen sentación porteña en esta 
la Academia Nacional de Bom- — pasantía internacional. 

EL ALCALDE ELECTO, RODRIGO WAINRAIHGT, EXIGE “CARROS DIGNOS, SEGUROS Y MODERNOS”, MIENTRAS QUE EL CONCEJAL YERCO RODRÍGUEZ SOLICITÓ | beros de Cali, Colombia. Esta 

  

    

  

ALAS AUTORIDADES NO BAJAR EL PERFIL A LOS ROBOS DE DURMIENTES. instancia de formación inter- 

(viene de la página anterior) nacional permitióa losbombe- dades de formación interna- 

están robando estos durmien-— noal tren, tenemos que tener “No podemos ser el patio trasero” ros puertomontinos adquirir. cional con participación de vo- 
tes,comotambiénda rabia ver. laseguridad necesaria para to- nuevas habilidades y actualizar. luntarios de todas las compa- 
cómoalgunos destruyenlaciu- — doelsistema ferroviario”. El alcalde electo de Puerto Montt, Rodrigo Wainraihgt,ex-— | sus conocimientos en temas — ñías, aprendiendo de expe- 
dad con rayados o rompiendo Paraeljefecomunalelecto, — presósu preocupación por la calidad de los trenes queseutili-. | cruciales parasu labor. riencias más allá de nuestras 
paraderos”, recalcó. “aquí estamos jugando con la. zarán en este proyecto. “Ojalá sean de un alto estándar, como La delegación fueliderada — fronteras”, valoró el coman- 

Por su parte, el concejal vidaylaintegridad fisica delas — los del Metro de Santiago. Nosotros no podemosserel pati  poreltercercomandante del — dante Hurtado. 
Yerco Rodríguez (UD, mani- — personas”. trasero en la inversión de ferrocarriles y de ello vamos es | Cuerpo de Bomberos de Puer-— EloficialagradecióalDirec- 
festó que en este hecho hay Enesesentido, también le — bien atentos. Una cosa es que llegue el ferrocarril, pero qu  toMontt, Daniel Hurtado Leal, — torio General del Cuerpo de 
dos materias relevantes que — preocupanloscruces yeltalud — sea.con carros dignos, seguros y modernos, para quenosó  conlacolaboracióndeloscapi-— Bomberos de Puerto Montt 
destacar. Primero, la impor- — enla población Michelle Ba-— cumpla con un aspecto turístico, sino que sea de transporte | tanes Burcio Turconi Galileay— por “autorizar y financiar esta 
tancia dela fiscalización cons- — chelet de Puerto Varas, donde — efectivo y que le cambie la calidad de vida los vecinos, sobr | Luis Vargas Manríquez. Duran- — pasantía, experiencia que nos 

          

  

  

  

tante que se tiene que realizar — “nosésilla contención que co-  todoalos de Alerce”. El objetivo, dice, es que estas máquinas — | tesuestadía, losbomberos chi-— permitió adquirir conocimien- 
alos bienes quesondel Estado, — locaronserá suficiente”. no terminen el día descarriladas o que presenten problemas — | lenosse familiarizaron con el. tos que aplicaremos en lares- 
porlo quellamóa las autorida-— Además,recordó que des- — de funcionamiento. “Esperamos que se utilice el mismo crite-. | principal centro de capacita-— puesta a emergencias”. 
desano bajarel perfila estasi-— desustiemposde consejerore- rio que usa el Estado para el Metro”. Sobrelareparaciónde — | ciónyentrenamiento de Bom Rodrigo Barrientos Vargas, 
tuación, porque cuando se — gional que “hetenidounaserie — dos trenes que serealiza en dependencias de Astilleros y beros en Colombia. voluntario participante de la 
pierden materiales estatales, — de dudas respecto a este pro- — Maestranzas de la Armada (Asmar) en Talcahuano, que datan Los asistentes realizaron — pasantíae instructor de la Aca- 
ello tiene que ser denunciado — yecto. Me encanta el tren y — delosaños '80 y que operaron hasta 2021 entre Victoria y Te- | bajo el estándar colombiano — demia Nacional de Bomberos 
deformaautomática aquieno — creo que es un aporte, pero muco, para que presenten el servicio Puerto Montt- Llanqui-— | unaactualización y reentrena- — de Chile, destacó “el sobresa- 
quienes corresponda, puesto — siempre y cuando sea moder- — hue, el jefe comunal electo afirmó que “esperemos que no sea | miento para Bomberos con — liente nivel delos instructores 
que, porunlado, setratadeun — no, eficiente y noseesténrecu- — así. Merecemos respeto y dignidad. Santiago no es Chile. No | una duración de 40 horas. La — colombianos, con un amplio 
delito y también hay una falta — perando los ferrocarriles del porque estemos en regiones nos traerán sobras y museo. Si — | actividad consideró materias — dominio de las materias trata- 
defiscalizaciónque “esimpor- — año'80, porquesino hablaría-— no quetienen que ser máquinas.en perfecto estado, quefun-— | como rescate en estructuras — das y una actitud empática y 
tante enla administración pú- — mos de museo, en circunstan- — cionen ysean seguras. Comojefe comunal exijo los mismos — | colapsadas, materiales peligro- — cálida quefacilitóla entrega de 
blica”. Porlomismo, solicitaal — ciasque necesitamos untrans- — estándares que el Metro de Santiago”, insisti sos, ejercicios en simulador de — conocimientos. Este curso in- 
Gobierno que fiscalice de ma-— porte eficiente para nuestros incendios, equipos interven- — ternacional superó todas las 
nera constante en las “líneas — vecinos”. ciónrápida para rescate enin- — expectativas”. 
queenalgún momentoseutil+—— Sinembargo, la delegada Porlomismo, recalca que — juntoconEFEyel Ministerio de | cendios, entreotros temas. En unareunión de evalua- 
zaránsi es que el proyecto de — presidencial, Giovanna Morei- no afecta al proyecto 30/30 — Transportes “avanza de buena ción, encabezada por el supe- 
retorno del tren asíllo amerita”. — ra, explica que la sustracción — Trenes para Chile que conside- manera y responsable”. SEGUNDA FORMACIÓN rintendente Jaime Jonshon 

deesta infraestructura, que se — rala habilitación del recorrido Dehecho, precisaquees- | “Esta pasantía, junto con otra — Cárdenas y conla asistencia de 
“LO PRINCIPAL ES ELROBO” — encontraban en desvíos ferro-— entre Puerto Montt, Alerce, — tán entrando a la fase de co- | realizadarecientementeenAr- — 19 delos 21 participantes de la 
Visión contraria a EFE presen — viarios dela Estación La Palo-— Puerto Varas y Llanquihue, a — locartodoel resguardo nece- | gentina, marca un hito en el — pasantía, el Cuerpo de Bombe- 
ta el alcalde electo de Puerto — ma, noguardanrelación conla — partir de fines de año. sario en términos de seguri- | Cuerpo de Bomberos de Puer- — rosde Puerto Montt valoró po- 
Montt, Rodrigo Wainraihgt, pa-— vía principal usada por parte Enestesentido, la autori dadvialpara lalínea del tren. | to Montt. Por primera vezen — sitivamente la experiencia y 
raquien lo principaleselrobo. — del servicio que “estamos le-— dadexpresaqueelcronograma — “Es a lo que estamos aboca- | nuestros 159 años de historia, — proyectó la posibilidad de re- 
“Másallá de si correspondeno — vantando desdeel Gobierno”. — detrabajo que realizan encon- — dos hoy”. es | hemosconcretado dos activi — petirla enel futuro. os
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